

MONEDAS		
	Hoy	Ayer
TRM DÓLAR	\$3.368,87	\$3.401,56
Dólar* (c)	\$3.200	\$3.130
Dólar* (v)	\$3.240	\$3.220
Euro	\$3.718,22	\$3.760,76
Euro* (compra)	\$3.430	\$3.430
Euro* (venta)	\$3.530	\$3.520
Libra	\$4.386,94	\$4.425,76

*Profesionales de Cambio

DEVALUACIÓN	
Diaria	\$-32,69
Corrido año %	3,37
90 días %	0,89
12 meses %	8,58

PETRÓLEO	
Dólares por barril	
Brent	WTI
53,93	49,61

COLCAP	
Unidades	
1.643,92	

INFLACIÓN	
Mensual	Acumulada
0,26%	3,80%
Diciembre	Diciembre
2019	

PAAG*	
Aplica para el mes siguiente	
Diciembre	0,28%
Acumulado	0,25%

*Porcentaje de Ajuste Año Gravable

UVR	
Hoy	\$271,3210
Ayer	\$271,2983

CACAO	
Para enero 2020	
US\$2.652,57	

http://www.icco.org/

TASAS	
Nacional	
DTF EA	4,58%
Internacionales	
Libor	1,83% Anual
Primo	4,75% Anual

Banrep

CAFÉ	
Libra Bolsa de Nueva York	
Hoy	Ayer
US\$ 0,98	US\$ 0,97
Precio interno Federacafé	
Hoy	Ayer
815,000	820,000

Federación Nacional de Cafeteros

ORO	
Pesos por gramo	
Compra	Venta
Hoy \$158.441,36	\$172.218,87
Ayer \$160.408,05	\$174.356,58

PLATA	
Compra	Venta
Hoy \$1.554,70	\$1.943,37
Ayer \$1.574,74	\$1.968,42

BREVES

Sigue a la baja
En la jornada de ayer, el dólar terminó en un precio promedio de \$3.368,36, con una caída parcial de \$33,2 frente a la TRM. La apreciación se atribuye a los buenos datos del sector manufacturero estadounidense. Sin embargo, los inversionistas siguen atentos a lo que ocurra con el coronavirus, el impacto en la economía china y global, y a las medidas que se tomarán.

Se exportó menos en 2019
El Dane informó que en el 2019, las exportaciones fueron US\$39.501,7 millones, lo que terminó siendo una disminución de 5,7%, frente al mismo periodo de 2018. Sólo en diciembre fueron de US\$3.342,8, lo cual representó una disminución de 1,9% frente a las reportadas en diciembre de 2018.



Rentabilidad
De acuerdo con el balance de la gestión de Skandia, en 2019 generó más de \$30 billones bajo administración del Fondo de Pensión y Cesantías.

Hacen algunas sugerencias de la técnica

Comisión de expertos recomienda avanzar con pilotos de fracking

Hoy se realizarán en Puerto Wilches las mesas de diálogos con las comunidades. El encuentro es organizado por el Ministerio de Minas y Energía.

LUISA FERNANDA RUIZ
lruiz@vanguardia.com

Frente a la práctica del fracking o fracturación hidráulica hay muchos temores por parte de la comunidad. El primero es que este pueda ocasionar más temblores o sismos en la zona donde se realiza. Sin embargo, para la Comisión de expertos para conceputar acerca de las implicaciones ambientales, sociales sobre salud pública y ecosistemas de un posible desarrollo de los hidrocarburos no convencionales en Colombia a través del proceso de estimulación hidráulica horizontal conocida como fracking, esto no sucederá.

John Fernando Escobar, integrante de la Comisión y quien estará hoy participando en las mesas de diálogo con la comunidad de Puerto Wilches, el hecho de hacer la fractura en la roca sí generan una señal sísmica, pero es inferior a una magnitud de 2, y los que generan movimientos telúricos es a partir de magnitud 4.

“Es decir, el impacto y la onda que genera el suelo será equivalente a dejar caer una botella plástica de un litro de agua a un metro de altura”, menciona Escobar.

Para la Comisión de expertos, sí se recomienda que en Colombia se avancen con los proyectos pilotos.

Otro temor que existe frente al fracking es la contaminación acuíferos. “El conocimiento de los acuíferos es bajo, no solo en el país sino en el mundo. Hay que ser conscientes que una perforación es bajar con un tubo a través de sistemas que son como una esponja saturada y eso requiere conocimiento y

precaución. Hay que llevar las técnicas con la máxima vigilancia, evitando cualquier alteración que no pueda ser manejada ni vigilada”, explicó Escobar.

DATO

Con el desarrollo de los YNC a través del 'fracking', la producción de crudo nacional ascendería a 7.500 millones de barriles de petróleo, es decir, cerca de 24 años adicionales de reservas.

El tercer elemento que preocupa es que al llegar a estas formaciones profundas se puedan llevar a superficies indeseables que se devuelven con los fluidos con los cuales se hace la fractura, que al ser mal manejados en superficies generen contaminación de aguas superficiales o enfermedades a las personas.



Archivo / VANGUARDIA

Para la Comisión de expertos, en el país se puede avanzar con los proyectos pilotos de fracking.

PERFORACIÓN HORIZONTAL

Escobar resaltó “que en Colombia en este momento no hay fracking”. No obstante, destaca dos elementos fundamentales en lo que es la técnica, lograr que una perforación no sea vertical sino que a determinada profundidad la perforación se desvía para lograr que sea horizontal, y el uso del fracking para activar los canales de flujo en las formaciones que generaron el petróleo.

Con relación a la decisión del Consejo de Estado, los expertos aseguran que son respetuosos de la decisión de mantener la suspensión de la norma 90-341 y de las alertas del Alto Tribunal sobre la protección de los acuíferos, la salud y protección de los ecosistemas, por eso recomiendan desarrollar unos pilotos de investigación donde confirmen que no hay afectaciones reversibles.

“Nos concentramos en los pilotos, no partimos de dar un sí o un no al fracking”, puntualizó Escobar.

MinAmbiente propondrá ampliar en más de tres mil hectáreas Santurbán

REDACCIÓN ECONOMÍA
lruiz@vanguardia.com

Este domingo, 9 de febrero de 2020, el ministro de Ambiente y Desarrollo Sostenible, Ricardo Lozano, se reunirá con el Gobernador de Santander, Mauricio Aguilar, y los alcaldes de la provincia Soto Norte, y Bucaramanga y su área metropolitana, y personeros de estos municipios que tienen injerencia en el proceso.

El encuentro buscará concertar la propuesta que tiene el Ministerio frente a la delimitación del Páramo de Santurbán.

Según la cartera de Ambiente, tras analizar las propuestas, alternativas y sugerencias de la comunidad participante en las Fases de Consulta e Iniciativa, se obtuvo el área de referencia de páramo identificada en 2019 que tiene una extensión to-

40 municipios que tienen injerencia en la delimitación del Páramo de Santurbán deben participar en las Fase de Concertación.

total de 138.699 hectáreas, 3.446 hectáreas más que la realizada en 2014 que presentó 135.253 hectáreas, distribuidas en 30 municipios de los departamentos de Santander y Norte de Santander.

Lo anterior se hace dando continuidad según lo ordenado por la Corte Constitucional a través de la Sentencia T-361.

Las jornadas de la Fase de Concertación se cumplirán en el Hotel Cacique Matanzu, en Matanza, a partir de las 10:00 a.m. Durante la Fase de Consulta e Iniciativa, el Ministerio de Ambiente estuvo en 40 municipios de Santander y Norte de Santander donde se hicieron 3.224 intervenciones.

Piden a MinTIC suspender otorgamiento de permisos de uso del espectro

REDACCIÓN ECONOMÍA
lruiz@vanguardia.com

Hasta que el Ministerio de Tecnologías de la Información y las Comunicaciones, MinTIC, no aclare cuál es la cuantía que obtendría el Estado colombiano producto de la subasta de espectro radioeléctrico realizada el 20 de diciembre de 2019, la Procuraduría General le solicitó evaluar la suspensión del otorgamiento de permisos.

Así mismo, le pidió que explique si la firma Partners, a la que se le adjudicó un bloque en la banda de 2.500MHz, cumplió con las condiciones de objetividad y transparencia de la contratación estatal.

Por este caso, el Ministerio Público abrió investigación disciplinaria contra el director de Industria de Comunicaciones del Ministerio de Tecnologías de la Información y las Comunicaciones MinTIC, Jorge Guillermo Barrera Medina, por las presuntas inconsistencias en el proceso de selección de Part-



Archivo / VANGUARDIA

Procuraduría pidió a MinTIC suspender otorgamiento de permisos de uso del espectro, hasta aclarar la cuantía que recibirá el Estado por subasta.

ners, que finalmente renunció al bloque en la banda asignada.

En comunicación a la ministra, Sylvia Constaín Rengifo, la Procuraduría precisó que esta solicitud no constituye una coadministración y menos puede interpretarse como una oposición a la política pública de las Tecnologías y las Comunicaciones.

“El pronunciamiento de la Procuraduría se encuentra

en la vía de asegurar el respeto de las condiciones objetivas del proceso de asignación de espectro. Es necesario que se garantice el cumplimiento de lo ofrecido en la subasta y que se no modifiquen las reglas de participación en pro de la seguridad jurídica del país”, aseguró Natalia Guerra, directora de Regulación, Fundación y Relaciones Institucionales de Telefónica en Colombia.



Archivo / VANGUARDIA

Este domingo, 9 de febrero, se realizará la Fase de Concertación con los alcaldes municipales y el Gobernador de Santander. El encuentro será en Matanza.